

Newsletter Trimestral (Enero 2024)

“COMITÉ ANDALUZ GREEN DEAL”

SESIÓN DE LANZAMIENTO COMITÉ GREEN DEAL 2024

¡Es un placer retomar el contacto este 2024 con todas las entidades que conformáis el Comité FAMP Andalucía-Green Deal!

Como sabéis, éste es un **espacio de colaboración público-privado** que tiene como fin impulsar acciones y dotar al ecosistema andaluz de herramientas para avanzar en el cometido de **hacer de Andalucía una comunidad climáticamente neutra** siguiendo los preceptos de sostenibilidad, resiliencia y digitalización marcados por el **Pacto Verde Europeo**.

El comité surgió a finales de 2020 y tras tres años de andadura, donde se ha trabajado en acciones como la identificación de diversos proyectos tractores de interés para Andalucía, se encuentra en fase de consolidación como un espacio de co-creación y gobernanza diferente e innovador basado en la generosidad de sus miembros.

El **Plan de Trabajo de 2024**, que pretende dar **continuidad** al trabajo realizado en el transcurso del año pasado e impulsar la consolidación y posicionamiento del Comité Andalucía Green Deal-FAMP, incluye sesiones de formación, módulos de capacitación, asesoramiento continuo a las entidades, un potente plan de comunicación y el desarrollo de un evento en línea con el Pacto Verde Europeo.

Este año venimos con una **propuesta renovada**, y nos complace invitaros a la **sesión de lanzamiento del Plan de Trabajo de 2024** que tendrá lugar de forma online el próximo día **15 de febrero de 12:30 a 13:15**.

A continuación, os indicamos el orden del día para la sesión:

- 12:30 – 12:40 Saludo inicial – D^a Teresa Muela, Directora del Departamento de Programas, Políticas de Igualdad y Redes de la FAMP
- 12:40 – 13:00 Exposición del Plan de Trabajo 2024
- 13:00 – 13:05 Exposición de la nueva página web del Comité Green Deal
- 13:05 – 13:10 Turno abierto de palabra
- 13:10 – 13:15 Cierre de la sesión

El **enlace de conexión** es el siguiente: <https://us06web.zoom.us/j/86742414347>



CONCURSO ESCAPARATE VERDE DE ANDALUCÍA

El pasado **23 de noviembre de 2023** desde el Comité Andaluz Green Deal, celebramos el **'Concurso Escaparate Verde de Andalucía'** en la sede de la Mancomunidad del Campo de Gibraltar, en Algeciras (Cádiz). Este evento se enmarcó dentro del XIV encuentro de educación ambiental y sostenibilidad local, enfocándose en reconocer y difundir las **iniciativas más innovadoras y sostenibles alineadas con el Pacto Verde Europeo** en Andalucía.

Los miembros del Comité que acudieron al concurso tuvieron la oportunidad de presentar sus proyectos y buenas prácticas, compitiendo por el Premio FAMP a la iniciativa Pacto Verde, en su primera edición. El evento destacó por la variedad y calidad de las propuestas, con un total de **ocho proyectos** presentados. Los asistentes, tanto presenciales como telemáticos, votaron por sus favoritos a través de la aplicación "mentimeter" de forma anónima.

Los resultados de la votación revelaron a los ganadores del Premio FAMP a la iniciativa Pacto Verde. El **primer premio** fue otorgado a **Algeciras** por su proyecto **"Plaza Escalinata"**, el **segundo** a **ACTISA** por su **"app para fomentar la movilidad sostenible"**, y el **tercer premio** lo recibió la **Diputación de Córdoba** con el proyecto **"Alianza 2030, actuaciones para afrontar el desarrollo sostenible"**.

El concurso, organizado por la FAMP y el Comité Andaluz Green Deal, no solo resalta el compromiso de las entidades con la sostenibilidad y el Pacto Verde Europeo, sino que también impulsa un futuro más verde y sostenible para Andalucía y su sociedad.



Abierta la convocatoria para los Premios Capital Verde Europea y Green Leaf 2026

En un esfuerzo por impulsar la sostenibilidad y reconocer los logros de las ciudades comprometidas con la protección del medio ambiente, la **Comisión Europea** abre un año más la convocatoria para los **Premios Capital Verde Europea y Green Leaf 2026**. El objetivo principal es destacar y recompensar los esfuerzos de las ciudades en la reducción de su impacto ambiental local y global, al tiempo que mejoran la calidad de vida de sus residentes. Estos premios se alinean con la iniciativa de la Comisión para promover la ecología urbana, respaldando la transformación social, medioambiental y económica según los principios del **Pacto Verde Europeo**.

El Premio **Capital Verde Europea**, disponible para ciudades con una población superior a 100.000 habitantes, otorga a los ganadores la oportunidad de obtener un premio de 600.000€.

Por otro lado, el **European Green Leaf Award**, dirigido a ciudades más pequeñas, con una población superior a 20.000 habitantes, ofrece la posibilidad de recibir 200.000€. Estos fondos se destinan a respaldar la implementación de proyectos innovadores y medidas cruciales que fortalezcan el compromiso medioambiental de las ciudades. Más allá de la recompensa financiera, los ganadores se unirán a la red cada vez mayor de ciudades europeas líderes que comparten una visión y experiencia comunes e inspiran a otros a seguir sus pasos.

El plazo para presentar solicitudes para los **Premios Capital Verde Europea y Green Leaf 2026** finaliza el **30 de abril de 2024**.



Andalucía destinará 932 millones de euros a políticas medioambientales en 2024

El Proyecto de Ley del Presupuesto de la Junta de Andalucía para **2024** destinará **932 millones de euros a políticas medioambientales**. Con este presupuesto, la Consejería sigue pisando el acelerador de la **Revolución Verde** para situar a Andalucía como **referente en protección ambiental y desarrollo sostenible**, seguir siendo ejemplares en economía circular y mitigación del cambio climático y dar impulso y visibilidad a la economía azul.

Entre las partidas contempladas en los Presupuestos de 2024 de la Junta de Andalucía en el ámbito de competencias de la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul destacan la inversión en **política forestal, biodiversidad y espacios naturales protegidos**, que supera en este ejercicio los 360 millones (lo que supone una subida del 44% con respecto a 2023), o el presupuesto para **economía circular**, que crece un 91% con respecto a 2023, alcanzando los 82 millones de euros.

Más información [AQUÍ](#)

ARTÍCULOS DE INTERÉS

La Comisión financia 171 nuevos proyectos LIFE en materia de medio ambiente y clima en toda Europa por un valor de más de 396 M€

La Comisión Europea ha aprobado 171 nuevos proyectos en toda Europa en el marco del Programa LIFE de Medio Ambiente y Acción por el Clima por un valor de más de 396 millones de euros. Los proyectos LIFE contribuyen a alcanzar la amplia variedad de objetivos climáticos, energéticos y medioambientales del Pacto Verde Europeo, incluido el objetivo de la UE de alcanzar la neutralidad climática de aquí a 2050.

Más información [AQUÍ](#)

Resúmenes de los proyectos seleccionados [AQUÍ](#)

El 23% de la energía consumida en 2022 provino de renovables

Según datos de la Oficina Europea de Estadística (Eurostat), la cuota de las fuentes renovables en el consumo final de energía en la UE alcanzó el 23% en 2022. En comparación con 2021 esto representa un aumento de 1,1 puntos porcentuales.

La Directiva revisada sobre energías renovables ha revisado al alza el objetivo de la UE en materia de energías renovables para 2030 del 32% al 42,5% (con el objetivo de aumentarlo al 45%).

Más información [AQUÍ](#)

El MITECO publica el Perfil Ambiental de España 2022

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico ha publicado el Perfil Ambiental de España (PAE) 2022, un análisis de situación de la salud ambiental de nuestro país. Con más de 100 indicadores ambientales divididos en seis áreas de conocimiento, este informe analiza diversas variables como la calidad del aire, el suelo y las aguas; el estado de las costas y el medio marino y terrestre; o la salud de nuestros bosques y ecosistemas protegidos. Este año cuenta por primera vez con indicadores sobre empleo verde, gasto en protección del medio ambiente o impuestos ambientales, entre otros.

Más información [AQUÍ](#)

Descarga el Perfil Ambiental de España 2022 [AQUÍ](#)

La Junta financia cerca de 500 proyectos de mejora energética de 162 ayuntamientos

Los pueblos y ciudades de Andalucía están apostando por la sostenibilidad energética. Así lo demuestran los cerca de 500 proyectos que 162 ayuntamientos y entidades locales han realizado para mejorar energéticamente sus colegios, edificios municipales y otras infraestructuras, en los que han invertido 66,6 millones de euros, y para lo que han contado con ayudas de la Junta de Andalucía para su financiación.

A través de la Agencia Andaluza de la Energía, entidad adscrita a la Consejería de Industria, Energía y Minas, se han incentivado estos proyectos con 42,1 millones de euros cofinanciados con Fondos FEDER a través del Programa para el desarrollo energético de Andalucía.

Más información [AQUÍ](#)

BUZÓN DE SUGERENCIAS

Esta newsletter se encuentra dentro de una serie de carácter trimestral que se ofrecerá dentro del marco del Comité FAMP Andalucía Green Deal con el objetivo de informar sobre las tendencias e ideas innovadoras acerca del Pacto Verde para su aplicación desde una perspectiva municipalista.

A este respecto, ¿de qué te gustaría que habláramos en la próxima newsletter?

Igualmente, queremos ser un espacio de encuentro, difusión de ideas y eventos relacionados con la temática. ¿Quieres trasladar al Comité alguna iniciativa? ¡Te ayudamos!

Por favor, haznos llegar tus aportaciones dando respuesta a este correo.

DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES

Os recordamos que los canales de comunicación de la FAMP están a vuestra disposición. Podéis enviarnos noticias y novedades para que les demos difusión desde la Federación.

Condiciones a tener en cuenta:

- Deben ser iniciativas/noticias claramente vinculadas al Pacto Verde
- Se deberá enviar la información a pactoverde@famp.es
- Cada entidad podrá enviar un máximo de 1 iniciativa/noticia por trimestre
- Se deberá facilitar un enlace donde ya esté publicada la iniciativa/noticia.
- Se deberá facilitar una imagen para acompañar la publicación.
- Si se recibe antes del día 25, se publicará en la newsletter de ese mismo trimestre. Si se recibe más tarde, se publicará el siguiente trimestre.